

Zeitschrift: Schweizerische Geometer-Zeitung = Revue suisse des géomètres
Herausgeber: Schweizerischer Geometerverein = Association suisse des géomètres
Band: 9 (1911)
Heft: 1

Vereinsnachrichten: Generalversammlung des V.S.K.G. 1911 in Zürich

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

bildung und Patentierung der Geometer an einem höchst wichtigen Wendepunkte.

Wohl ist in dieser Frage das letzte Wort noch nicht gesprochen und es wird noch mancher Anstrengungen bedürfen, bis der entscheidende Moment das erlösende Wort bringt. An äusserer Opposition haben wir ja bekanntlich keinen Mangel; die Rücksichtnahme auf dieselbe bildet auch die eigentliche Ursache, warum in der sogenannten Schulfrage von unserer Seite nicht mehr an die Oeffentlichkeit getragen wird; immerhin darf gesagt werden, dass im neu angetretenen Jahr die Angelegenheit allem Anscheine nach definitiv erledigt werde.

Persönlich habe ich die Hoffnung auf ein gutes Gelingen mir unentwegt erhalten können; das hindert nicht, dass ich den Freunden und Kollegen unseres Berufsverbandes einmal eine Frage zur selbständigen Beantwortung stelle, die mich schon oft beschäftigt hat: In welche Stellung gerät der Geometer angesichts des Bestehens einer Vermessungs-Ingenieurschule, wenn unsere bekannten Bestrebungen ohne Erfolg bleiben sollten?

Die Antwort wird kaum weit zu suchen sein; sie dürfte aber meines Erachtens geeignet erscheinen, die Bestrebungen des Zentralvorstandes allseitig energisch zu unterstützen und fördern zu helfen.

Und nun Glückauf zum angetretenen 1911!

Mögen sich die berechtigten Hoffnungen der schweizerischen Geometerschaft am heutigen bedeutungsvollen Wendepunkt in Bälde erfüllen.

St. Gallen, Neujahr 1911.

Präzident des V. S. K.-G.:
M. Ehrensberger.

Generalversammlung des V. S. K. G. 1911 in Zürich.

(Mitgeteilt.)

In seiner Sitzung vom 8. Dezember 1910 beschloss das Lokalkomitee, mit der diesjährigen Hauptversammlung eine Ausstellung von geodätischen und anderen beim Vermessungswesen gebräuchlichen Instrumenten zu verbinden. Dieselbe soll zeitlich mehr als bisher ausgedehnt werden, um einerseits der Arbeit der ausstellenden Firmen möglichst gerecht zu werden

und anderseits den Besuchern eine ungestörtere Besichtigung aller Ausstellungsobjekte zu gestatten.

Für diese Ausstellung sollen alle schweizerischen Firmen für Instrumentenbau und Feinmechanik, unsere inländischen Messgerätefabriken, die Fabrikanten und Vertreter von Rechenmaschinentypen u. s. w. interessiert und durch Zirkular zur Beschickung eingeladen werden.

Eine Ausstellung eigentlicher Arbeiten aus dem Gebiete des Vermessungswesens wird voraussichtlich nur in engerem Rahmen angefügt werden können.

Das Komitee hofft mit der Eröffnung dieser Ausstellung am Tage vor der Generalversammlung dieser einen etwas grössern Besuch zu sichern; unter Hinweis auf die Verhandlungen des Zentralvorstandes kann heute schon mitgeteilt werden, dass der Zeitpunkt der Abhaltung der Versammlung in die erste Hälfte des Monates Mai fallen dürfte.

Ueber Formulare.

Von A. v. Sprecher, Chur.

Die Formulare haben den Zweck, jedem sachkundigen Leser das Verständnis und die Prüfung der darin enthaltenen Aufzeichnungen und Berechnungen zu ermöglichen und zu erleichtern, ohne vorher eine spezielle Beschreibung des Zusammenhangs derselben oder eine besondere Anleitung studieren zu müssen.

An gute Formulare — es gibt auch nicht gute — dürften folgende Anforderungen gestellt werden:

1. Sie sollen möglichst einfach und einheitlich sein.
2. Sie sollen dem logischen Gedanken- oder Rechnungsgang folgen.
3. Sie sollen auf die Quellen verweisen, wenn ein Zusammenhang mit anderen Aktenstücken oder anderen Seiten des gleichen Bandes geschaffen werden will.
4. Sie sollen bildlich diejenigen Aufzeichnungen in nächster Nähe zusammenstellen, welche ihrem Wesen nach zusammengehören.